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L’Écho de Barkmere – septembre 2023 

 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue samedi le 9 septembre 2023 :  
 
 

ANNONCES 
 

Tel qu’annoncé dans les Échos du mois dernier, nous avons finalement reçu l’approbation ministérielle 
pour fermer le chemin forestier construit il y a 4 ans près la Baie Silver. Les travaux sont prévus pour la 
première semaine du mois d’octobre avec l’entrepreneur G. Miller et fils. 
 
La fermeture sera faite en retirant un ponceau situé aux limites de Barkmere et Montcalm. Une fois le 
gros conduit retiré, le fonds de l’excavation sera refait pour permettre l’écoulement naturel des eaux. Les 
grosses roches utilisées dans la construction du ponceau serviront à bloquer le chemin en amont et de 
chaque côté pour empêcher le contournement par les véhicules. 

 
 

DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 
 

Des chercheurs de l’Université Laval de Québec ont visité la MRC dans le cadre du projet pour caractériser 
les activités forestières et l’utilisation des terres publiques sur le territoire. Ils ont été surpris de voir que 
les terres publiques sont très morcelées et peu propices à des opérations d’aménagement forestier. Leur 
impression initiale est que l’utilisation des terres publiques dans la MRC affectent énormément les 
municipalités au niveau de l’urbanisme et des schémas d’aménagement et plans de zonage. 
 
À leur avis, le ministère des Affaires Municipales devrait être beaucoup plus sollicité et la gestion et la 
planification des terres publiques mieux intégrées avec le monde municipal, et non plus seulement 
l’apanage du seul ministère des Forêts. 
 
Les chercheurs vont également faire une étude d’impact socio-économiques des diverses activités qui 
peuvent exister sur le territoire public. Le lobby forestier, lorsqu’il présente de telles études au 
gouvernement, vont jusqu’à inclure toutes les retombées, souvent très indirectes, des activités de coupe 
pour justifier la pertinence de celles-ci. Les chercheurs vont également le faire de la même façon pour les 
activités d’acériculture, de loisir et tourisme, de pourvoirie, de villégiature, et en tenant compte 
également de la valeur écologique des environnement forestiers et hydriques (lacs et rivières). Ceci 
devrait permettre de démontrer que dans notre MRC, la foresterie a maintenant peu d’impacts positifs 
comparés aux autres activités existantes. 
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Tricentris, l’organisme sans but lucratif qui trie et revend les matières recyclables, fait face à une situation 
financière difficile, après que le prix des matières recyclées a chuté récemment. Ils demandent donc à leur 
85 municipalités membres de faire une contribution additionnelle à leur fonds de roulement pour leur 
permettre de survivre jusqu’à la réception des redevances gouvernementales pour la réduction des 
déchets, et jusqu’à ce que les activités de recyclage soit reprises par le secteur privé. 

 
 

MISE À JOUR SUR L’ÉLIMINATION DU MYRIOPHYLLE 
 
Depuis le début de l'année, 394 plantes ont été enlevées de la Baie Silver.  Ce chiffre se compare 
favorablement aux 585 plantes enlevées en 2022.  L'autre bonne nouvelle est que seulement 35 plantes 
ont été trouvées et enlevées de la zone du bras de mer.  En 2022, plus de 400 plantes avaient été enlevées 
de la zone du bras de mer.  L'équipe a fait un travail formidable pour nettoyer cette zone difficile, peu 
profonde et envahie par les mauvaises herbes.  Cela dit, 359 plantes ont été retirées des zones habituelles 
de la Baie Silver.  C'est presque le double de ce qui a été trouvé l'été dernier.  Cela confirme que nous 
devons continuer à patrouiller avec diligence dans la zone de la baie d'argent.  L'équipe pense également 
que nous devons commencer à patrouiller et à enlever les plantes plus tôt dans la saison, car certaines 
plantes trouvées en juin étaient de la même taille que celles trouvées à la fin du mois de juillet.  Nous 
tenons à remercier Sylvain Miller et Anne Létourneau pour leur soutien sans relâche à notre programme. 

 
 

INSPECTEUR MUNICIPAL – APPEL DE CANDIDATURES 
 
La ville de Barkmere est toujours à la recherche d’une candidature pour occuper le poste d’inspecteur 
municipal. Il s’agit d’un poste à temps partiel et permanent. Si ce poste vous intéresse, ou si vous pensez 
à quelqu’un que cela pourrait intéresser, n’hésitez pas à communiquer avec le directeur général, Martin 
Paul Gélinas par courriel au dg@barkmere.ca. 
 
Entre-temps le directeur général occupe les fonctions d’inspecteur et recevra vos demandes de permis ou 
toutes autres informations au sujet de la réglementation municipale. Ceci dit, il se peut qu’il s’absente 
plus souvent du bureau car il devra voir au respect de la réglementation en se déplaçant sur le terrain. On 
vous remercie à l’avance de votre compréhension et de votre collaboration. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                           Photo par : Ken Mann 

 
Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de 
la Ville une fois qu’il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil. 


